

Fecha 27.08.2020	Sección Negocios	Página 3
---------------------	---------------------	-------------

Aumenta sus reservas

Se cubre la banca por más impago

Alertan que suban riesgos por Covid-19 y crisis económica en próximos meses

CHARLENE DOMÍNGUEZ

Los bancos han incrementado la creación de sus reservas para hacer frente a escenarios de riesgos crediticios por la crisis económica del Covid-19 y se prevé que en los próximos meses sean mayores.

Al cierre del primer trimestre de este año, la banca tenía un total de reservas por riesgos crediticios de 196 mil millones de pesos, de los cuales 18 mil 500 millones eran reservas adicionales, es decir, 9 por ciento.

Para junio, cuando se empezaron a ver los efectos de la pandemia, el total de reservas para hacer frente a las contingencias aumentó y sus reservas adicionales se elevaron a

15 por ciento para constituir 29 mil 400 millones de pesos, de acuerdo con la Asociación de Bancos de México (ABM).

Enrique Margain, director ejecutivo de Crédito Hipotecario en HSBC, dijo que estas mayores reservas prudentiales es una manera de preparar la capacidad de respuesta de los bancos contra dificultades crediticias y posible deterioro de la cartera que cada institución pudiera tener en sus resultados de corto plazo.

El hecho de que las reservas sean mayores no implican un impacto negativo en la llave de crédito para los próximos meses, aseguró.

“No tendría por qué tener impacto hacia adelante en la nueva originación de

los créditos.

“No significan que la llave de crédito se está cerrando o se va cerrar por mayores reservas adicionales”, señaló.

Sin embargo, Gustavo Mendoza, especialista en el área bancaria y financiera de la firma Santamarina y Steta, consideró que la creación de mayores reservas de los bancos sí podría disminuir la capacidad para otorgar nuevos créditos y acentuar la caída en sus utilidades hacia los próximos trimestres.

“En la medida en que empeore la situación económica de México y de las empresas (que están dejando de tener balances más fuertes), y que los bancos tengan que recalificar otra vez cada uno de los créditos y tengan peo-



Fecha 27.08.2020	Sección Negocios	Página 3
----------------------------	----------------------------	--------------------

res calificaciones, van a tener que aplicar las reservas y eso significa menos dinero para poder prestar considerando todas las demás constantes.

“Sí significaría una disminución en el monto de los créditos que los bancos otorgan y necesariamente menos intereses que reciben cuando los costos de los bancos siguen siendo los mismos en cuanto a personal, rendimientos a los ahorradores, intereses para los accionistas, a sus acreedores, etcétera”, señaló.

La utilidad neta de la banca cayó 34.1 por ciento en el primer semestre de este año, a 54 mil millones de

pesos, debido a la creación de mayores reservas preventivas por Covid-19 y menores ingresos por intereses.

Temor por el no pago

La banca ha constituido reservas voluntarias por más de 29 mil millones de pesos para hacer frente a contingencias y mantener la solidez del sistema financiero en México.

RESERVAS POR RIESGOS CREDITICIOS

(Datos de 2020 en mmdp)

	MARZO	JUNIO
Total	196	199
Reservas adicionales	9%	15%
Reservas por calificación	91	85

Fuente: ABM